

L'HOMME ET LE CHIEN



LE chien ambulancier, comme le chien policier, est adopté maintenant dans tous les pays. Les méthodes du combat moderne rendent pénible la recherche des blessés; le champ de bataille embrasse des lieues de terrain; dans les ravins, dans les fourrés, dans les bois, les mutilés ou les mourants échapperaient à la recherche des brancardiers s'ils n'étaient découverts et signalés par ce précieux auxiliaire: le chien.

Diverses sociétés demandent aux bons patriotes de dresser le plus grand nombre possible d'animaux, selon les indications qu'elle fournit. L'armée allemande en possède des quantités; l'armée française également; il est plus intéressant et plus utile de former un chien ambulancier que de former un chien de proie. Combien de de soldats devront la vie à cette oeuvre bienfaisante!

Mais quand vous aurez fait l'éducation du bon serviteur à quatre pattes, prenez soin de lui; gravez votre adresse sur la plaque de son collier; ne le perdez pas dans les rues de la grande ville; car il tomberait fatalement dans les mains des vivisecteurs.

On lui infligerait alors d'épouvantables tortures, on le disséquerait vivant, on le trépanerait pour piquer ou déchirer les lobes de sa cervelle, on mettrait ses nerfs à nu pour les couper ou les brûler, on inventerait pour lui mille autres supplices que

n'imaginent point les bourreaux chinois. C'est ainsi que l'homme paye ses dettes de reconnaissance. Le chien est l'ami de l'homme, mais l'homme n'est pas l'ami du chien!

— o —

LE PORTUGAL

LE Portugal qui s'est joint dernièrement aux alliés est un petit pays situé à l'ouest de l'Espagne et tout-à-fait à l'extrémité ouest de la vieille Europe. Sa population est d'environ 6,000,000 d'habitants et son armée en temps de paix est de 30,000 hommes. Le service militaire y est obligatoire et tout homme est soldat de 17 à 45 ans, quoiqu'en réalité le service ne commence réellement qu'à 20 ans. Quand toute l'armée sera mobilisée le nombre de soldats sous les armes pourra dépasser le demi-million.

La capitale du Portugal est Lisbonne. Elle a une population d'environ 550,000 habitants. Le port de Lisbonne est un des plus beaux ports du monde et il est assez grand pour pouvoir contenir toutes les flottes de l'Europe.

La ville de Lisbonne fut prise au 8ème siècle par les Maures qui la gardèrent jusqu'en 1147, époque à laquelle Alfonso Henriques à la tête de croisés français, anglais et flamands s'en empara définitivement. En 1260 les rois de Portugal y transportèrent leurs résidences et grâce aux nombreuses conquêtes des portugais cette capitale devint bien vite la ville la